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ВВ  ММИИННИИССТТЕЕРРССТТВВЕЕ  ССООЦЦИИААЛЛЬЬННООГГОО  РРААЗЗ��
ВВИИТТИИЯЯ  ООББЛЛААССТТИИ  ППРРООШШЛЛОО  ООЧЧЕЕРРЕЕДД��
ННООЕЕ  ЗЗААССЕЕДДААННИИЕЕ ооббщщеессттввееннннооггоо  ссоо��
ввееттаа  ппоо  ооббссуужжддееннииюю  ввооппррооссоовв  ррееаа��
ллииззааццииии  ннаа  ттееррррииттооррииии  ррееггииооннаа  ппии��
ллооттннооггоо  ппррооееккттаа    ппоо  ффооррммииррооввааннииюю
вв  ооббллаассттии  ддооссттууппнноойй  ссррееддыы..  

В заседании приняли участие руководи�
тели общественных организаций Саратова и
области, представители вузов, региональ�
ных министерств и ведомств, администра�
ций муниципальных районов, руководители
модельных объектов, в которых ведется ра�
бота по созданию доступной среды. Обра�
щаясь к участникам совета, министр соцраз�
вития области Лариса КОЛЯЗИНА, отмети�
ла, что обсуждаемая тема в последнее вре�
мя становиться все более актуальной.

— Мы видим какое внимание ей уде�
ляют и президент страны Владимир ПУ�
ТИН, и премьер�министр Дмитрий МЕД�
ВЕДЕВ, и губернатор области Валерий
РАДАЕВ, — подчеркнула министр. — Ва�
лерий Васильевич буквально в первые дни
своей деятельности на посту главы регио�
на провел встречу с людьми с ограничен�
ными возможностями на территории реа�
билитационного центра «Околица» и обго�
ворил с ними их основные проблемы.

Лариса Викторовна подчеркнула, что
уровень развития общества напрямую зави�
сит от того, насколько комфортно и уютно
чувствуют себя в нем люди с ограниченными
возможностями. Министр напомнила, что в
реализации обсуждаемого пилотного проек�
та область, наряду с еще двумя регионами
РФ, участвует второй год. Проект заверша�
ется в текущем году, а потому все поставлен�
ные задачи, в числе которых — сделать до�
ступными для инвалидов и других маломо�
бильных групп населения объекты социаль�
ной сферы должны быть полностью решены.

В ходе работы заседания перед участ�
никами выступили руководители учрежде�
ний здравоохранения, образования, культу�
ры и спорта, которые рассказали о созда�
нии условий для граждан с ограниченными
возможностями в подведомственных орга�
низациях. Среди модельных объектов, в ко�
торых ведется работа по созданию доступ�
ной среды, были представлены комитет со�
циальной поддержки населения г. Саратова,
Областная офтальмологическая больница,
Поволжский колледж технологий и менедж�
мента Балакова, Саратовский театр оперы и

балета, теннисный центр «Кристалл».
Выступающими было отмечено, что в

рамках первого этапа пилотного проекта
было оборудовано элементами доступ�
ности для инвалидов 255 объектов соци�
альной сферы, разработано 8 проектных
решений по переоборудованию объектов
жилого фонда с учетом проживания людей
с ограниченными возможностями по се�
риям жилых домов, вводимых регионе до
1999 г. Приобретен 21 низкопольный авто�
бус, обустроено элементами доступности
24 автостанции, обслуживающие межму�
ниципальные маршруты.

В текущем году в реализации пилотно�
го проекта принимают участие 9 органов
исполнительной власти области и 17 муни�
ципальных районов и городов. Материаль�
ное обеспечение проекта составляет бо�
лее 741 млн руб., из которых 371 млн —
средства федерального бюджета, 337 млн
— областного и свыше 33 млн. — средства
муниципалитетов. Это почти в полтора ра�
за больше, чем в прошлом году.

Лариса Колязина, напомнила руково�
дителям учреждений — участников проек�
та о необходимости завершения всех ра�

бот до декабря. В настоящее время пер�
воочередной задачей для исполнителей
пилотного проекта является охват всех
выделяемых средств всеми видами тор�
гов в соответствии с 94�м ФЗ, а также за�
ключение контрактов и договоров с испол�
нителями работ и поставщиками оборудо�
вания. Министерством соцразвития сей�
час проводится ежедневный мониторинг
хода освоения средств проекта.

В работе заседания приняли участие и
представители общественных организаций
людей с ограниченными возможности, ко�
торые обратили внимание министерства и
членов Общественного совета на ряд нега�
тивных факторов, с которыми им приходит�
ся сталкиваться в городе. В частности, бы�
ло сказано о том, что, несмотря на приоб�
ретение и функционирование на линиях го�
родских маршрутов низкопольных автобу�
сов, некоторые водители таких транспорт�
ных средств отказываются перевозить ин�
валидов�колясочников, ссылаясь, как пра�
вило, на выбивание из графика из�за вре�
мени, потерянном на посадку и высадку
пассажира на коляске. Лариса Колязина по�
обещала разобраться с этой проблемой.

Задачами пилотного проекта также
являются информационная составляющая
в обеспечении доступной среды жизнеде�
ятельности и, как уже отмечалось выше,
формирование у населения позитивного
образа инвалидов и маломобильных групп
населения. Одним из примеров того, что
инвалиды являются полноценными граж�
данами общества, был назван тот факт,
что 5 спортсменов�инвалидов воспитан�
ников Областной комплексной детско�
юношеской спортивно�адаптивной школы
«Реабилитация и Физкультура» Констан�
тин ЛИСЕНКОВ, Денис ТАРАСОВ, Сер�
гей НОЧЕВНОЙ, Александр ЭСАУЛУВ и
Анжелика КОСАЧЁВА в настоящее время
принимают участие в Параолимпийских
играх в Лондоне.

Как рассказала участникам заседания
пресс�секретарь минсоцразвития Елена

АЛЕКСЕЕВА, за время реализации пилот�
ного проекта, министерством иницииро�
вано проведение конкурсов среди детей,
подростков, непрофессиональных фотог�
рафов и журналистов по продвижению по�
зитивного образа инвалидов. С 1 сентября
на маршрутных транспортных средствах и
билбордах планируется размещение со�
циальной рекламы, на областном телеви�
дении будет транслироваться подготов�
ленный министерством анимационный
фильм по организации доступной среды,
ежемесячно на телевидении будет выхо�
дить рубрика «Доступная среда», телепе�
редачи о семьях, воспитывающих детей�
инвалидов. Анимационный фильм был
презентован в ходе заседания совета.

— Работа должна вестись всесторон�
не, — подвела итог Лариса Колязина. —
Чтобы менять гражданскую позицию в об�
ществе, необходимо меняться самим.
А для этого надо не сторониться проблем,
а оказывать помощь.

Денис МАСТРИДЕЕВ.

ВВ  ННААССТТООЯЯЩЩЕЕЕЕ  ВВРРЕЕММЯЯ  ННАА  ТТЕЕРРРРИИТТОО��
РРИИИИ  ООББЛЛААССТТИИ  ДДЕЕЙЙССТТВВУУЕЕТТ  ППРРООГГ��
РРААММММАА  ММООДДЕЕРРННИИЗЗААЦЦИИИИ  ЗЗДДРРААВВОО��
ООХХРРААННЕЕННИИЯЯ.. ВВ ррааммккаахх  ээттоойй  ппрроогг��
ррааммммыы  ббооллььннииццыы  ппооллууччааюютт  ддоо��
ппооллннииттееллььннооее  ффииннааннссииррооввааннииее
ззаа  ууссллууггии,,  ооккааззыыввааееммыыее  ннаассееллее��
ннииюю  ооббллаассттии..

По распоряжению губернатора Вале�
рия РАДАЕВА на эти цели с 1 августа 2012 г.
из бюджета выделены дополнительные
средства. На оказание услуг в стационаре
теперь выделяется в 1,5�2,5 раза (в зави�
симости от вида заболевания) больше от
действующего до 1 августа тарифа.

Например, стоимость одного случая
лечения больного с нарушением мозгово�
го кровообращения составляла 25,2 тыс.
руб. С учетом увеличения финансирования
Фонд медицинского страхования теперь
оплатит больнице лечение такого больного
в зависимости от тяжести заболевания в
размере от 76,7 тыс. руб. до 94,3 тыс. руб.

(если больному нужна операция). 
Или другой пример: стоимость од�

ного случая лечения острого инфаркта
в лечебном учреждении областного
уровня составляла 27,9 тыс. руб. С уче�
том увеличения финансирования Фонд
медицинского страхования теперь оп�
латит больнице лечение такого больно�
го, также в зависимости от тяжести за�
болевания и необходимости примене�
ния дорогих лекарственных препара�
тов, в размере от 88,4 тыс. руб. до
201,3 тыс. руб.

Кроме того, с 1 октября текущего года
по поручению губернатора планируется
очередное увеличение финансирования
услуг, оказываемых поликлиниками, не ме�
нее чем на 15%. Мероприятия по модерни�
зации здравоохранения позволили увели�
чить перечень видов заболеваний, проле�
чиваемых в соответствии с новыми стан�
дартами лечения. Их количество возросло
с 46 до 75, в том числе для детей с 39 до 53.

Подобные денежные вливания в здра�
воохранение области позволяют поднять
заработную плату медицинскому персона�
лу. Если в 2011 г. средняя зарплата врача
составляла 21,7 тыс. руб., то теперь у
врачей стационарных отделений тех
больниц, которые внедряют стандарты
лечения по программе модернизации, со�
ставит более 24 тыс. руб. Кроме того, вдо�
бавок уже к увеличенному финансирова�
нию запланировано новое увеличение за�
работной платы медицинского персонала
еще на 6% с 1 октября текущего года. Тер�

риториальный фонд обязательного меди�
цинского страхования уже предусмотрел
необходимые для этого средства.

Есть учреждения, которые уже выпол�
нили годовой план по внедрению новых
правил лечения (стандартов) и получили
дополнительное финансирование. Среди
них ГУЗ «Областная детская инфекцион�
ная клиническая больница», получившая
более 16 млн руб. дополнительных
средств, и МУЗ «Вольская детская боль�
ница», которой выделено дополнительно
около 2 млн руб. 

ЦЦИИФФРРАА ВВ ТТЕЕММУУ

На15%

планируется увеличить
финансирование услуг, оказываемых
поликлиниками. 

Это должно произойти с 1 октября текущего года
по поручению губернатора Саратовской области
Валерия Радаева.

ММООДДЕЕРРННИИЗЗААЦЦИИЯЯ  ЗЗДДРРААВВООООХХРРААННЕЕННИИЯЯ::  ппааццииееннттаамм  ии  ввррааччаамм
Губернатор Саратовской области
Валерий РАДАЕВ:

— Важно, что�
бы денежные сред�
ства, получаемые
сейчас медицинс�
кими учреждениями
по программе мо�
дернизации, расхо�
довались эффек�
тивно, закупалось
новое оборудова�
ние, ремонтирова�
лись корпуса больниц. Увеличение фи�
нансирования отразилось и на матери�
альном стимулировании медицинских
работников. Все это делается для того,
чтобы население нашей области было
удовлетворено качеством лечения и
вниманием со стороны медицинского
персонала.

Директор Территориального фонда
медицинского страхования Андрей

САУХИН:

— В условиях
дефицита бюджета
и огромного разме�
ра госдолга облас�
ти изыскать допол�
нительные сред�
ства для софинан�
сирования прог�
раммы модерниза�
ции здравоохране�
ния чрезвычайно

трудно. Губернатору Валерию Василье�
вичу Радаеву это удается: здравоохра�
нение у него в приоритете и он посто�
янно держит на своем контроле эту
сферу. Вот сейчас губернатор поручил
Территориальному фонду медицинско�
го страхования финансово обеспечить
увеличение зарплаты медицинскому
персоналу с октября текущего года еще
на 6%, что мы и сделаем.

ННЕЕ  ССТТООРРООННИИТТЬЬССЯЯ  ППРРООББЛЛЕЕММ,,
АА ООККААЗЗЫЫВВААТТЬЬ  ППООММООЩЩЬЬ


